

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripción 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. —Fuera de esta capital 49 reales el trimestre. —En el extranjero, franco de porte, 72 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152. —En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 34, ó por cartas de aviso que se dirigirán al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Año III.

Jueves 20 de Junio de 1861.

Núm. 484.

Dice La Correspondencia:

Nuestro corresponsal en la isla de Santo Domingo nos dice:

SAMANÁ 20 DE MAYO.—Empiezo con la presente la serie de correspondencias que me propongo dirigir á Vd. conforme vaya recorriendo este hermoso territorio, que al fin ha vuelto á poder de nuestra querida España. Esta península de Samaná está formada por una cordillera de montañas al Este de la isla. La capital Santa Bárbara, que es donde escribo, se compone de unos 40 bohios ó casas de madera y yagua, rodeadas de montañas que no dejan mas llanura que la que absolutamente ocupa la población.

Se halla á la entrada de la bahía, y su puerto está defendido por multitud de cayos y los fuertes de Cacaos, Santa Bárbara y la libertad. Los habitantes son negros y mulatos, protestantes muchos, hablan el inglés ó el francés criollo y algunos el español. Las tropas de la expedición están repartidas entre Santo Domingo, Santiago de los Caballeros, Puerto Plata, Samaná y Azua. Samaná es el principal punto de toda la isla por su magnífica bahía de doce á catorce leguas de estension; se está artillando la entrada de esta bahía poniendo baterías, un fuerte, cacao y cayo levantado que la harán inespugnable; aquí están los siguientes buques de guerra: la «Princesa», la «Mazarredo» ó una urca y un bergantín trasportes, y hoy sale el «Ve-

lasco.» Además están en Santo Domingo y van y vienen continuamente, el «Francisco de Asis», el «Pizarro», el «Peláyo», el «Hernán Cortés», la «Berenguela», la «Isabel la Católica», la «Blanca» y el «Blasco de Garay» que han ido á Puerto Príncipe, capital de Haití, á pedir explicaciones sobre tres ó cuatro pueblos de Santo Domingo que tienen ocupados los haitianos.

La brigada expedicionaria, compuesta de tropas de la isla de Cuba y de la de Puerto-Rico (unos tres mil hombres,) está mandada por el brigadier Peláez Campomanes. Se compone del regimiento de la Corona, batallón cazadores de Isabel II, batallón de Puerto-Rico, un escuadrón de caballería, una compañía de ingenieros, otra de artilleros, y otra de administración militar. En la península de Samaná hay, segun dicen, minas de hierro, cobre, carbon, oro y azabache; por todas partes abunda la caoba y las frutas, como el coco, piña, plátanos, etc., son asombrosos, aun en su estado silvestre. Hasta ahora no se ha tomado determinacion alguna, hasta recibir instrucciones de España; el general Santana, dado á reconocer como capitán general de la isla, está recorriendo los pueblos principales, y se le espera en esta.»

Noticias de España.

Parece, segun un periódico, que en-

tre las cantidades entregadas por los marroquíes, han venido 400,000 napoleones de no sabemos que época, cada uno de los cuales tiene dos reales mas, ó lo que es lo mismo, un valor intrínseco de 21 rs. Esto se ha descubierto al fundirlos en la casa de moneda para convertirlos en duros españoles.

En las obras del ferrocarril de Málaga ocurrió hace pocos dias un hundimiento, quedando sepultado un trabajador entre los escombros.

Ya está en el puerto de Barcelona el *Íctineo* del señor Monturiol, cuyo inventor sigue muy obsequiado en aquella capital.

Dice la «Gaceta de los caminos de hierro,» que los trabajos de la via férrea de Córdoba á Málaga han recibido en pocos dias un gran impulso, ocupándose en ellos cerca de dos mil hombres; se han establecido nuevos y grandes talleres de diversas construcciones, en algunos de los cuales, con particularidad en los de carpintería, funcionan varias pequeñas máquinas de vapor.

He aquí un interesante descubrimiento para los aficionados á la horticultura, así como para tambien los industriales y propietarios, el reloj de agua. Gracias á sus ingeniosas combinaciones, los surtidores de agua, que hasta hoy, solo eran

un objeto de lujo y adorno, serán en lo sucesivo una cosa útil; se convertirán en verdaderos relojes, tanto mas preciosos cuanto que no estarán sujetos á esos desarreglos, á esas variaciones casi diarias, á esa vigilancia continua, que hace tan difícil y costoso el servicio de los relojes comunes. Por medio de un mecanismo sencillo, infalible, aplicable en todos los sitios, y sobre todo barato, los surtidores de agua, ya sean naturales ó ya artificiales, ya antiguos ó ya nuevos pueden marcar la hora de un modo seguro; á la una el surtidor tendrá solo un ramal ó hilo de agua, á las dos tendrá dos; á las tres tres, y así sucesivamente hasta doce, y en llegando á este número volverá á quedar uno, despues dos, etc. El turno de las horas será periódico, regular, indefinido y susceptible de la mayor precision; el surtidor de agua provisto de un aparato convenientemente establecido, marcará la hora fija invariable.

Hoy no tenemos nuevas noticias de Marruecos que comunicar á nuestros lectores. Pero se confirma que el imperio arde en disensiones, lo que impide al emperador el allegar fondos; y que el gobierno marroquí protesta de su decidido empeño en cumplir los tratados. Reducida pues la cuestion á la imposibilidad de satisfacer tan pronto como fuera de desear la indemnizacion de guerra, el gobierno español aguarda con el arma al brazo y con Tetuan en su po-

der hasta que se cambie por otra cosa mejor, porque ya ha dicho que, satisfaciendo el espíritu público, no consentirá en que se derrame por todo el oro del mundo la sangre de uno de nuestros soldados, mientras no exijan este sacrificio la honra y la dignidad nacional.

El gobernador de Gibraltar, lord Collington ha visitado al jefe de nuestra escuadra del Mediterráneo, en Algeciras. Habiendo mostrado deseos el noble lord de ver nuestra escuadra; el Sr. Pinzon le hizo visitar sucesivamente los principales buques, y el gobernador de Gibraltar no ocultó la admiración que le causaba el buen estado de nuestra escuadra, y la extrañeza de que hubiera españoles que no supieran apreciar los adelantos que ha hecho España en la marina.

Noticias del extranjero.

La Patrie dice en su última hora del 13:

«Recibimos por la vía telegráfica noticias de Algeciras del 11. Acaba de saberse por informes de Tánger, que el emperador Sidi-Mohammed había obtenido ventajas sobre los Beni-Amers y la tribu de los Hadjems, que se habían declarado por su hermano el príncipe Muley-Soliman. Este suceso, cuya magnitud no se conoce aun, tiene sin embargo, gran importancia en las actuales circunstancias para el emperador de Marruecos, cuya autoridad consolida.»

Dudamos que la noticia de *La Patrie* sea cierta, pues de serlo se hubiera tenido ya en España.

Un sábio francés el señor Coulvier-Gravier ha hecho un grande descubrimiento meteorológico despues de treinta años de profundas observaciones: este descubrimiento consiste nada menos que en los medios de predecir de una manera exacta el tiempo general que debe hacer durante el año.

Las observaciones del señor Coulvier-Gravier se apoyan en los meteoros conocidos por *estrellas errantes*. El gobierno francés han nombrado una comisión encargada de informar sobre este descubrimiento, que pudiera ser de inmensa utilidad á la agricultura, á la marina y al comercio en general.

El día 14 desmintió *La Patrie* en los siguientes términos la noticia de la próxima retirada de las tropas francesas de Roma; «Francia, fiel á su política liberal y católica á la vez, ha declarado constantemente que Roma y el patrimonio de San Pedro serán completamente conservados y que continuará de un modo absoluto el actual *statu quo*.

En varias poblaciones de Portugal se han abierto suscripciones para celebrar el aniversario de la última separacion de Portugal de la madre patria.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Viena 15.

Los intereses del empréstito nacional vencidos en 1.º de abril de 1864 serán pagados nuevamente en dinero.

De Trieste dicen: La tercera prueba para las elecciones de la Dieta de Croacia no ha producido resultado, pues no se presentó ningun elector.

Constantinopla 15.

La eleccion echa por la Puerta de un jefe cristiano indígena para el gobierno del Libano ha sido bien acogida por las potencias.

Se discute actualmente la organizacion administrativa del Libano, la de los consejeros provinciales y las cuestiones que tienen relacion con las fuerzas del ejército turco.

Turin 15.

El caballero Artom, secretario del gabinete particular de Cavour ha obtenido licencia por tres meses.

Es Córdoba y no Lesaloja quien ocupa la cartera de Agricultura y Comer-

cio. Ratazzi se negó á formar parte del nuevo gabinete, pero ha ofrecido apoyarle.

París 15.

Es mayor cada dia la animosidad que reina en Hungría contra el gobierno de Austria.

Blanqui ha sido condenado á cuatro años de prision, 500 francos de multa y cinco años de interdiccion.

Dicen de China, que los rebeldes en número de 200,000 se hallaban á ocho leguas de Pekin. En Tartaria habia estallado la revolueion en la misma provincia donde el emperador se habia refugiado. Las tropas europeas esperaban la orden para regresar.

El conde Viruercate, sale mañana de París para Turin. Su mision se relaciona con las negociaciones que siguen entre ambas córtes.

Se ha suspendido el servicio postal en muchos puntos de los Estados Unidos.

El duque de Broglia que resulta ser el autor del folleto anónimo: «Miras sobre el gobierno de Francia» ha citado ante los tribunales al prefecto de policia, pidiendo mande devolverle los ejemplares recogidos por su orden.

Variedades.

Insertamos con gusto la siguiente composicion que el distinguido poeta y Senador del Reino don Pascual Fernandez Baeza consagra á los recuerdos de su patria.

Al grandioso castillo de Poferrada,
mansion de los comendadores del Temple de Castilla.

Sumergido en tristeza, monumento del poder del Templario, veo en ruina tus torres, socabado su cimiento; en trozos por el suelo tu cortina. Tu grandeza, magnífico ornamento, del pueblo y valle hermoso, que domina, me absorve, presentando la memoria el recuerdo ¡oh castillo! de tu historia.

Hoy no levanta el religioso celo tan alta inespugnable fortaleza,

ni templo que su ojiva eleve al Cielo su pilar de admirable ligereza. La sed del oro en su insaciable anhelo, del material deleite la impureza en sus voluptuosos edificios la torpe huella estampan de sus vicios.

Del gran comendador, tú, residencia guardada por sus inclitos guerreros, te daban esplendor con su presencia armados mil, valientes caballeros. Tu enseña del torreón en la eminencia, de los cascos el brillo y los aceros, de la almena al través, con sus fulgores anunciaban del Vierzo á los señores.

En tu gran plaza de armas, el alarde haciendo aquella hueste aterradora del sarraceno infiel, jamás cobarde contó de los combates en la hora. Solo en la de oracion, mañana y tarde, se dobla su rodilla ante el que adora; que al par el defensor del Santo Templo de piedad daba y de valor ejemplo.

Bajo el dorado techo, en los salones que ornarán el pincel y la escultura, reunidos del temple los campeones departian de guerras y bravuras; y al marcharse del Asia á las regiones el compañero al compañero jura del árabe al tomar á Poferrada con la sangre traer tinta la espada.

Al partir de los altos miradores último adios los vigilantes dieron á los que del alarbe vencedores, á su mansion querida no volvieron. De la intriga, la envidia y los traidores á impulso la ponzoña sucumbieron los que, fuertes, cubrían con su manto del sepulcro de Cristo el Templo Santo.

Ya no existen aquellos que algun dia de tus altivas torres eran dueños; aquel suelo, que el mármol encubría, lo ocultan las ortigas y velenos; y el muro que el gran cuadro revestia, solo presenta destrózos leños; todo del tiempo en su furor insano impía destruyó la dura mano.

De guerreros mansion alegre, vida te daban el concurso numeroso y ruido de las armas, hoy guardada del buho y el murciélago asqueroso, que en tu recinto solitario anida, todo aquí yace en sepulcral reposo, anunciando ese fin al par seguro para el débil mortal y el fuerte muro.

Miscelánea.

Seminario de San Pelagio.—Mañana viernes 21 del corriente, á las diez de su mañana, se celebrará en la capilla del Seminario conciliar de San Pelagio mártir, de esta ciudad, una solemne función de Iglesia, en honor á su ínclito titular. Asistirá, presidiendo, el Excmo. é Illmo. señor Obispo de esta diócesis, y predicará el señor don Manuel Jerez y Caballero, catedrático de sagrada Teología en el mismo Seminario.

La entrada será pública para hombres solamente. Mas el Rector y profesores invitan especialmente por medio de este periódico, á todos los que han recibido su educación en este establecimiento á que contribuyan con su asistencia á solemnizar este acto religioso; y además á los señores Sacerdotes que hayan sido alumnos del Seminario, á que concurrán tambien en dicho día á celebrar en su capilla el santo sacrificio de la Misa, como de costumbre inmemorial lo practican todos los años muchos señores Presbíteros, celosos del mayor culto en honor de tan esclarecido mártir, y de las glorias de este insigne Establecimiento.

Que corra pronto.—Hemos visto ya que se está colocando en la plazuela de San Andrés, la fuente que estaba en la del Salvador, y tambien hemos notado con gusto que se está mejorando el pilón que estaba bastante deteriorado.

Desgracia.—Antes de ayer por la mañana, yendo dos hombres con un carro cargado de hierro por los llanos de Conde, de este término, volcó cogiendo á uno de ellos debajo, que quedó cadáver instantáneamente á causa de haberle caído una de las planchas que pesaria mas de treinta arrobas en la cabeza.

Rapto.—En la noche del 12 del actual robaron á Francisco Cano Cañuelo, de Villanueva de Córdoba, una caballería mular del ruedo de dicha villa.

Pero, con buena intencion.—Antes de ayer, una mujer de esta capital, echó en la olla de una vecina suya una caja de fósforos; lo que observado por una niña pequeña pudo remediarse antes de que hubieran sucesos desagradables. Tendrá genio la señora? Dios nos libre de una vecinita de este jaez.

Toros en Gabra.—Segun aparece del cartel que ha tenido la bondad de

remitirnos el digno alcalde de la espresada ciudad, en los días 23 y 24 del corriente se celebraran en ella dos magnificas corridas, de las que vamos á dar algunos pormenores.

El domingo, ó sea la primera corrida, se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de don Francisco Taviel de Andrade, vecino de Sevilla: los nombres de los vichos son:

1.º Jazminillo.—2.º Miguelete.—3.º Barratero.—4.º Portagero.—5.º Mazetero.—6.º Cochero.

En la segunda se jugarán otros seis de la no menos acreditada de Sousa, vecino de Sanlúcar. Los nombres de estos son los siguientes:

1.º Valenciano.—2.º Escogido.—3.º Lucero.—4.º Peregrino.—5.º Rosuelo.—6.º Canito.

Los espadas serán el bravo José Manzano (a) Nili y Mateo Lopez, con su correspondiente cuadrilla de banderilleros.

Picarán, Antonio Lemos, de Alcalá de Guadaíra.—Antonio Fernandez, de Sevilla.—Juan Lanceta del Puerto de Santa María, y Antonio Aceves, de Sevilla.

Precios de sombra. Palcos, 120 rs.—Delanteras, 40.—Tablones, 6.—Entrada, 9. Sol. Delanteras, 4.—Entrada, 6.—La función empezará á las cuatro y media de la tarde.

Las personas que quieran localidades con anticipacion podrán acudir al despacho establecido, que estará abierto desde las diez de la mañana hasta las oraciones.

Nos complace ver que hay una ciudad en nuestra provincia que tiene mas animacion que muchas capitales de España.

Viajeros felices.—Hace 47 años salieron de Lisboa para el Brasil dos hermanos. Al llegar á Rio-Janeiro se separaron para dirigirse á provincias muy apartadas, donde se dedicaron al comercio. No habian vuelto á saber uno de otro hasta que últimamente se dirigieron ambos á Rio-Janeiro con objeto de embarcarse para su patria y se encontraron allí. Han vuelto juntos á Portugal, trayendo cada uno aproximadamente catorce millones de reales.

Recuerdo.—El día 17 fué el décimo quinto aniversario de la elección para el pontificado del cardenal Mastay-Ferreti, que con el nombre de Pio IX, gobierna hoy la Iglesia universal.

Negocio redondo.—En un pueblo que no indico—porque no está en mi memoria,—vivía, segun la historia,—un comerciante muy rico.—Hombre bastante

Abrenuncio cualquier otro; y cuidado Que aun pintados hay hombres que dan miedo Mas no dará el que por mí adecuado Pintar quiero á pastel ó con mi dedo; Y en caso que no encuentre, como creo, El que voy á pintar, palma y laus deo.

Salióme esta octavilla asonantada; Mas voy de prisa por buscar el novio, Y no me paro, ni detengo en nada. Al caso: quiero un hombre que mi oprobio No sea, ni con él esté humillada, Ni tonto, ó culti-necio, ni un Macrobio, Tronera, lerdo, hipócrita, ni impio, Y de un genio conforme con el mio.

Se entiende que ha de ser sano y robusto, Sin alifafes, bubas ni paperas; No patas de gilguero, si un buen busto; Sus formas griegas, pero no groseras; Siendo en todo cabal, entero y justo, Si me trata de amor sea de veras: Que quiero un hombre, digo sin empacho, Que de hombre dé mas prueba que de macho.

Que no lo quiero viejo, por supuesto; Sobre los míos pocos años cuente; Talante varonil, porte modesto; No temerario, pero si valiente;

avariento,—en vez de inútiles ocios,—les sacaba á sus negocios—el mayor tanto por ciento.—Mas con orgullo decia:—que si su hija se casaba,—dos millones apartaba—de dote que le daría.—Un joven muy melancólico—fué á casa del comerciante,—que una cuestion importante—viendo estaba en un periódico.—Cuando le dijo el criado—«busca á esté un joven modesto»,—le respondió con mal gesto:—«dí que estoy muy ocupado.»—Al ver la contestacion,—el joven muy decidido—repuso: «á verlo he venido—para que gane un millon.»—Al darle recado tal—salió al instante el banquero—y al joven muy placentero—lo trató de igual á igual.—Este dijo con aplomo: en vez de los dos millones—del dote, por mil razones—no mas que uno y su hija tomo.—Quéde el otro para usted,—pues yo con todo el que trato—en vez de mostrarme ingrato—le otorgo siempre merced.»—Justo será que transija,—dijo el padre en conclusion,—«me quedo con el millon—y usted se lleva mi hija.»

Yo tambien.—Segun la Gaceta de Spener, el rey de Prusia se hizo pesar hace pocos dias en una báscula al visitar la esposicion agrícola. La augusta persona de S. M. dió el respetable peso de siete arrobas, 17 libras castellanas, lo que se hizo constar en un certificado dado por el contramaestre Kundt, y recibido benévolamente por S. M.

Diria el certificado:

«Kundt, certifico que el rey de Prusia tiene siete y un pico; y por si quiere acreditarlo en regla, doy la presente.»

Contestacion oportuna.—Estando la famosa Toli contratada en el teatro de la ópera en San Petersburgo, pidió un aumento considerable de sueldo y la emperatriz Catalina, incomodada por la exigencia, le mandó decir que le costaba mas que dos de sus generales. En ese caso, respondió la operista, decidle á la emperatriz que puede hacerlos cantar.

Por todo lo no firmado, Acisclo de Prados.

Boletín religioso.

Hoy.—Santa Florentina, virgen, y San Silverio, P. y Mr.

JUBILEO CIRCULAR.

En la Parroquia de San Nicolás de la Villa.

No zalamero, amable y de buen gesto, Ni gurrumino, pero complaciente; Ni chocarrero, pero si festivo, Franco, prudente, sincero y activo.

Sea aplicado y con teson trabajo, Ni indolente, ni avaro y codicioso; Tenga en la adversidad pecho y corage, Y aun mas moderacion si es venturoso; No sin cuenta y medida corte y raje; Ni mezquino ha de ser, si generoso, Y hasta en el modo espléndido; y en caso, Menos en dar que en ofrecer escaso.

Arre al chiquilicuatro allá á la escuela; El obeso tripon me dá fatiga, Y el ronquillo y resuello me desvela; No quiero al zanquilargo que me obliga A estar la cara en alto y á la vela: Aseado ha de ser quien me consiga; No sea, aunque filósofo, andrajoso, Y aunque poeta, sucio y asqueroso.

Tampoco envuelta en humo de cigarro Quiero estar, cual morcilla en el humero: Narices de bocin de coche ó carro Metido en cenagal, oler no quiero, Ni tufo bacanal ni hedor de sarro; No quiero por marido á un carretero

Continúa la novena á San Antonio de Padua, en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, á las nueve de la mañana.—Hoy es octavo día.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID

COTIZACION DEL DIA 17 DE JUNIO
3 por 100 consolidado... 50,90-00,00
3 por 100 diferido... 44,10-00,00
Deuda del personal... 22,65-00,00

Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Id. de 2,000, 96,00.—De junio de 2,000, 94,50.—De julio de 2,000 99,00.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 99,50.—Canal de Isabel II, 110,75.—Obligaciones del Estado, 96,30.—Banco de España 224,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 18 al 19 de junio.

Trigo.—Fanegas 472 0/10 de 41 á 45.
Cebada.—Fanegas 88, de 25 á 32 0/10.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 32 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 55 reales arroba en la ciudad.
Idem en los molinos de 00 á 43
Al por menor, á 40 1/2 cuartos panilla.
Jabon blando, á 16 cuartos libra.

Precios de los vinos.

En la sierra de Montilla, de 30 á 31 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 31 á 32 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 16 se han vendido 701 fanegas de trigo de 46 0/10 á 58 0/10 rs., quedando por vender 4352. La cebada de 22 0/10 á 24; y la algarroba á 26 0/10.

SEVILLA 18 de junio.—Trigo de 48 á 63. Cebada de 30 1/2 á 33.
Aceite, nuevo á 46 1/4 y 46 1/2; endeble á 00 0/10; aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 15 de junio.—Trigo de 66 á 68. Cebada de 24 á 28. Habas de 34 á 36. Aceite de 00 á 56 0/10.

GRANADA 15 de junio.—Trigo de 50 á 56 0/10. Cebada de 36 á 39. Habas de 45 á 48. Maiz de 54 á 58. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 00 á 00.

JEREZ 17 de junio.—Trigo de 51 á 62. Cebada de 30 á 35. Maiz de 00 á 00. Habas de 42 á 49. Garbanzos de 00 á 00.

Con voz de grajo ó de rechino rónico; Curtido de licor; tenaz y bronco.

Con cara de Nerón no me entre en casa. Si está de mal humor por sus asuntos, Ni rabie si el arroz algo se pasa, O si no halló el pañuelo ó gorro juntos; Ni me ponga en comida y labor tasa, Contando en mi calceta hasta los puntos. No piense hallar su misera rareza Muger moza y bagage en una pieza.

Por celoso ó tacaño no me ahuyente De casa la tertulia, ni despida Con ceño, ni indirectas á la gente; Si salgo, los minutos no me mida, Ni con preguntas sueltas me reviente, O me lleve á la iglesia al brazo asida. Mucha viña es temer, si una se casa, Afuera rodrigon, mastin en casa.

¿Y esa zozobra, ese continuo acecho?... ¿Quién es aquel que pasa que ha mirado? Cuando Juan viene te palpita el pecho: No debe usted mirar con tanto agrado Con todos los criados hay cohecho, Con las amigas hay complot formado... ¿Piensa tener su honor este polilla Prendido al alfiler de mi mantilla?

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 13 de Julio, ante el señor Juez de 4.ª instancia del distrito de la derecha y el escribano don Francisco de Cárdenas Castillo, que tendrá efecto en las casas consistoriales de esta capital, a las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

BENEFICENCIA. Retasa.

Fincas urbanas. Menor cuantía.

N.º 88 del inventario.—Media casa sita en esta ciudad, calleja de Heredia, número 21, procedente del hospital de Caridad de la misma; formada sobre 226 varas, equivalentes á 156 metros; 950 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo, portal, patio, apartado con pozo y pila, dos salas, un cuarto, cocina y corral; y en principal una sala y un cuarto. Su fachada mira á L., linda al S. con la núm. 20, del Estado, á P. con el convento de la Concepcion, y al N. con casa núm. 22 de don Manuel Gárate. Le ha graduado el perito 125 rs. de renta anual por los que ha sido capitalizada en 2250 rs. y retasada dicha mitad en 2756, tipo para la subasta.

N.º 227 del inventario.—Otra casa solar, sita en esta ciudad, calleja de Terrones, n.º 12, procedente de la obra pia de Bernabé de Roa, compuesta de 301 varas equivalentes á 240 metros y 320 milímetros cuadrados, y contiene solo las paredes que la rodean, un pozo y pila. Su fachada mira á P., linda por este lado con la núm. 43, de Juan Sanchez Campins, al S. con las núms. 48 y 49, y al N. con huerto de don Rafael del Pino. Le ha graduado el perito 75 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 1350 rs. y retasada en 1670, tipo para la subasta.

N.º 663 del inventario.—Una cuarta parte de la casa, sita en esta ciudad, calle del Trueque, sin número de poblacion, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la misma, formada sobre 261 varas, equivalentes á 182 metros y 441 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerias, dos salas, patio, cocina, apartado con pozo de medianeria con los núms. 4 y 5, lavadero y corral. Su fachada mira á L.; linda al S. con la número 5 del Estado, á P. con la núm. 4 en la calle

Mayor de S. Lorenzo, y al N. con la núm. 7 en la calle de la Banda. Le ha graduado el perito a la dicha cuarta parte 25 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 450 rs. y retasada en 712, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Se arrienda el molino

Sacetero nombrado de la Granja, situado á la salida del puente en Castro del Rio, un tajon de tierra y los olivares conocidos tambien por de la Granja.

La persona á quien convenga su arrendamiento podrá avistarse en esta ciudad con don Rafael Martos que vive en la calle de Saravias n.º 3, administrador del Sr. Marqués de la Granja, á quien pertenecen estas fincas.



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CÓRDOBA.

Calle de la Libreria, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates do-

Me salude con una pirueta!
Me ensaya un balancé; se afiligrana:
Una vuelta al villar, otra á Laureta:
Comió: prado, café, baile y jarana:
¡Vuelva á la una, llámeme silvando.
Y suba un rigodon tarareando!

Apéstame el marica y el faldero,
Paje en el tocador y en el retrete:
Asco me dá el afeminado y huero,
De pomada en lucido y colorete:
Dos triples para un duo no los quiero,
Ni un vicho que el amor me haga en falsete,
Y cual mico á mis pies puesto en cucullas,
O favores me pida de rodillas.

No digo el cominero chafaldeta,
Que puesto de mandil á cada instante,
Me lo vea al fogon y en la secreta;
Y en despensa y cocina sobrestante
Mantel me apunte, paño y servilleta,
Sin que armario, cajon, cesto ni estante,
Ni la alacena, mientras voy á misa,
Se libren de su husmeo y su requisa.

¿Nada ha de manejar? Libros ó apero.
¿Nada en su casa hará? Mucho observando.
¿En nada pondrá mano? En su tintero.
¿Cómo ha de corregir? Ejemplo dando.

rados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Libreria, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (s.)

Se arrienda en subasta

Privada y por tiempo de tres años, á contar desde S. Miguel 29 de setiembre próximo, la huerta nombrada de S. Agustin, situada en las afueras de la Puerta Nueva de esta ciudad, compuesta de cuatro fanegas, dos cefemines y cuartillo de tierra de regadio, con quinientos ochenta arboles frutales, abundante agua, y habitacion con viviendas altas y bajas, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Novaliches, siendo el tipo de su renta anual dos mil rs. vn., y bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la escribania de D. Francisco de Paula Lopez Ilarduy, donde se ha de celebrar su remate el día 20 de julio próximo á las doce de su mañana. 2s 3v

Arrendamiento—De S.

Juan en adelante el de la casa, número 26, calle del Liceo, con cuatro habitaciones bajas y cuatro altas, patio, pozo, pila, despensa y pila de salar, una hermosa cocina y grandes comodidades en la casa n.º 8, cuesta de Lujan, darán razon. 2

El cortijo, tierras y he-

redamiento nombrado Jaroalto, situado en el término de esta capital, compuesto de 684 fanegas de tierra, se arrienda en subasta que tendrá efecto en esta misma ciudad el día 26 del mes actual de doce á una de la mañana, en las casas habitacion de don Rafael Martos, calle de los Saravias n.º 3, apoderado administrador del Sr. Marqués de la Granja, á quien pertenece la mayor parte de este cortijo, bajo las condiciones del pliego que desde hoy tendrá de manifiesto á los que quieran enterarse de ellas. 4

Diccionario de la legis-

lacion y del enjuiciamiento criminal moderno, en lo relativo á los tribunales oráinarios, por el Dr. D.

¿Y cómo gobernar? Dando dinero.
¿Ni fino ha de obsequiar? De cuando en cuando;
Que nada á una muger mas desazona
Que un hombre medio mico y medio mona

¡Qué buen mozo es Facundo! y el me hostiga,
¡Qué lástima! Ni oficio ni destino!...
¡Ello es carga!... Quizá yo le consiga...
Sin él soy infeliz... Me determino.
Mis deseos colmó. Dios nos bendiga.
¿Y mi hijuela? ¿En qué? ¿Dónde?... Tarde atino.
¡Garitos, burdel, lujo!...—Usted me ultraja.
¡A un hombre como yo!... Perra, trabaja.

Nada basta, ni afán, ni economía:
Es preciso buscar, deber favores:
Toma y no paga; nadie ya le fia:
Sobre mi se echan los acreedores.
«Que el marqués ya me acosa con porfia.»
¿Y qué?... Ya ves muger... ¡Estos señores!
Tá: Yo no doy la lana como oveja,
Ni al zángano la miel como la abeja.

Hágame luego por sus pretensiones
De la oficina al tribunal ó estrado
Romper mantillas, malpagar simones,
Pasar rubor, aparentar agrado,
Mostrarme fina dando tentaciones,
Mi honor á su esperanza aventurado.

Nicolas Malo, catedrático del Ateneo, abogado de los ilustres colegios de Madrid y Zaragoza etc. Comprende: El Código penal y sus aclaraciones, adiciones y modificaciones posteriores.—Tribunal correccional.—Legislacion de Hacienda.—La de las leyes de abril de 1821.—La de competencias.—Tratados internacionales modernos sobre extradicion de delinquentes.—y Disposiciones modernas sobre el enjuiciamiento criminal.—Condiciones de la publicacion. La obra constará de un tomo en folio menor, distribuido en entregas de cuatro pliegos con 32 columnas cada uno, á 5 rs. entrega, debiéndose adelantar el importe de cinco.—Se dividirá en dos partes. La primera comprenderá el texto ó diccionario; la segunda la parte legal. Cada entrega contendrá pliegos de uno y otro, que llevarán distinta foliacion.—Se suscribe en la libreria de D. Francisco Lozano.

LOS DOS BALCONES.

De esta novela que se ha publicado en el folletin de LA ALBORADA, se han encuadernado algunos ejemplares que se venden en la administracion de nuestro periódico al precio de 4 rs.

Tambien los hay al mismo precio de LOS VIAJES AL REINO AFRICANO DE D'HOMEY que hemos publicado en nuestro folletin.

Se vende el agostadero

de la dehesa de los Majadales. Quien quisiere comprarle puede avistarse con su arrendador que vive plazuela de Capuchinas, n.º 42, de esta capital. 4

Obra de venta.—En la

Imprenta de LA ALBORADA se halla de manifiesto un ejemplar de la Historia Universal, por Cesar Cantú, edicion de Gaspar y Roig, la cual se arregla rebajándole una tercera parte de su costo y sin poner nada por la pasta que tienen algunos tomos. v

VENTA.—En la calle

Mármol de Bañuelos, casa n.º 4, se enagenan dos balcones y una ventana de hierro, sin que hayan servido, y varias puertas de buena construccion, entre ellas una de calle. 5

Editor responsable, ACISLDO DE PRADOS

CORDOBA:
Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31
á cargo de D. José Gomez.

Y encontró en su muger un pretendiente
Influjo, gracia, mérito y agente.

Un mal en busca de otro se apresura;
Y con las penas, ya la erisipela,
Ya la fluxion mi rostro desfigura.
Y ¿quien en este estado me consuela?
Con el mal el desprecio se conjura.
¿Esperaré que ni aun de mí se duela?
Quien me detesta? No; ya solo gimo
Sin amor ni amistad, bienes ni arrimo.

¿Acaso, Inés, encontraré en Marcelo,
Que es complaciente honrado y aun devoto,
Interés, amistad, cariño y celo?
Demás lo hallaré; sí; mas no he hecho voto
De encierro, de pobreza y vestir velo:
No quiero verme con el sayo roto,
Mártir y anacoreta acá en el siglo
De un sayon, un pastema y un vestigio.

¿Yo tolerar que me cercene el plato,
Que el vino aun por remedio no lo cete,
Que me haga dar cien puntos á un zapato,
Que por onzas me entregue el chocolate,
Que le escatime la cordilla al gato,
Que gruña si en la salsa echo un tomate,
Y verle por la casa de puntillas

(Continuará.)